



**ZWEI PROFILKÖPFE FRANZ
HAGENAUER WERKSTÄTTE
HAGENAUER UM 1970**

€38.500,00

Zwei seltene Profilköpfe, Franz Hagenauer,
Werkstätte Hagenauer Wien, um 1970, Messing
vernickelt, markiert

Zu den bekanntesten Arbeiten Franz Hagenauers gehören seine markanten Kopfskulpturen. Gestaltete er seine Köpfe lange Zeit fast nur vollplastisch, so beginnt er Ende der 1960er Jahre mit Entwürfen zu beinahe zweidimensionalen Kopfskulpturen. Neu ist auch die dabei angewendete Technik. Als Basis diente eine vernickelte Messingplatte, auf welche Rohre und andere Metallteile appliziert wurden. Durch die sparsame Verwendung weniger stilistischer Elemente entstanden so eigene Kunstobjekte mit ausgesprochen intensivem Ausdruck.

Hervorstechendes Merkmal bei diesen seltenen Köpfen sind ihre perlschnurartig geflochtenen Haare. Die kunstvolle Frisur verleiht ihnen zusammen mit den mandelförmigen Augen eine leicht exotische Note. Auch lassen abgerundete Stirn und schräg angesetzter Hals sie insgesamt dynamischer erscheinen als ähnliche Entwürfe Franz Hagenauers.

Faszinierend auch, wie Hagenauer es schafft mit nur geringfügig abweichenden Gestaltungselementen, unverkennbar einen Frauen- und Männerkopf zu zeichnen. So sind der Hals und die Schulterpartie der Dame etwas zarter ausgeführt als beim Profilkopf des Mannes.

Die beeindruckenden Köpfe befanden sich lange Jahre in amerikanischem Privatbesitz.











